
VERBALE SEDUTA N° 09/2018 del 09/05/2018 

Convocato con nota prot. n. PE20180107 del 03/05/2018 presso la sede dell’Ordine degli Ingegneri della 

Provincia di Biella sita in Biella alla via Novara 01, si riunisce il Consiglio dell'Ordine degli Ingegneri della 

Provincia di Biella, con l'esame del seguente Ordine del Giorno: 

1) Lettura e approvazione verbali sedute precedenti; 

2) Comunicazioni del Presidente; 

3) Comunicazioni dei Consiglieri; 

4) Variazione Albo; 

5) Predisposizione Assemblea iscritti; 

6) Richiesta nominativi; 

7) Situazione organizzazione eventi formativi ed eventuali richieste di esonero CFP; 

8) Varie ed eventuali. 

 
 

Il Consiglio, convocato per le ore 17.00 ha inizio alle ore 17.15. 

Sono presenti il Presidente dott. ing. Marco Francescon, i Consiglieri dott. ingg.: Sergio Catozzo, Alberto 

Colucci, Donato Iazzolino, Nicola Mazzia Piciot, Anna Porro e il Consigliere dott. ing. iunior Paolo Rolando. 

I Consiglieri dott. ingg. Antonello Bodo e Generoso De Rienzo come da comunicazioni pervenute saranno 

presenti a seduta iniziata. 

 
1) Lettura e approvazione verbali sedute precedenti 

Il Presidente ing. Marco Francescon apre la seduta e dà lettura del verbale n.08/2018 del 24/04/2018 della 

seduta precedente. 

Il Consiglio approva il verbale n.08/2018. 
 
 

2) Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente ing. Marco Francescon espone le seguenti comunicazioni: 

2.1. Comunicazioni CNI 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che è pervenuta circ.n. 234/XIX Sess. da parte del CNI con 

oggetto “rinnovo della convenzione con ARUBA per firma digitale e CNS - aggiornamenti”. Con la presente 

comunicazione si sono riassunti le principali caratteristiche della nuova convenzione, con la quale è 

programmato il rilascio dei kit firma digitale FD e carta nazionale dei servizi CNS a partire dal 16/05/2018. 

Ulteriori comunicazioni, il Presidente e la Segreteria hanno già trasmesso ai Consiglieri le circolari del CNI; 

nessuna di queste risulta dover essere valutata in forma congiunta in Consiglio. 

Il Consiglio concorda. 

 
 

2.2. Comunicazioni Varie 

2.2.1. Comunicazione incontro Avv. Max Veronese 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica ai Consiglieri, che per impegni, non erano presenti  

all’incontro informale svolto in data 8 maggio 2018 in sede AIAB con l’avvocato Max Veronese inerente i 

quesiti circa lo Statuto AIAB e l’assunzione di nuovo personale in Segreteria essendo l’attuale, prossimo alla 

pensione a dicembre 2018. Per quanto riguarda il primo punto, circa lo Statuto AIAB, le modifiche da 

apportare sono più di forma che sostanziali. A grandi linee queste ultime possono essere le seguenti, le quali 

sono già in parte presenti nell’attuale Statuto e che dovranno essere modificate nel nuovo: 



- i componenti di AIAB debbono essere nominati con delibera di Consiglio in quanto non vi deve 

essere automatismo di carica tra Ordine e AIAB; 

- possono (sarebbe auspicabile) essere nominati anche componenti esterni ai Consigli Direttivi degli 

Ordini; 

- i componenti di AIAB debbono essere indicati in numero uguale dagli Ordini aderenti per garantire 

equità di partecipazione, ma in quantità minore del numero dei Consiglieri (o uguale se presenti per 

statuto componenti esterni al Consiglio); 

- si è sottolineato che la carica di Presidenza AIAB, può essere ricoperta, nominandola, da qualsiasi 

componente di AIAB; 

- lo Statuto potrebbe prevedere anche l’adesione di una seconda tipologia di associato (oltre a quelli 

istituzionali degli Ordini) di carattere temporalmente limitato e senza diritto di voto ma che abbia 

diritto di usufruire di taluni specifici servizi (la formazione ad esempio). In tal modo l’avvocato ha 

detto che sarebbe lecito permettere l’iscrizione anche a professionisti non ingegneri o architetti e 

pertanto anche ad esempio periti o geometri potrebbero poi usufruire dei corsi AIAB. 

Invece per quanto riguarda il secondo punto, l’assunzione di nuovo personale in Segreteria, occorre 

procedere a selezione definendo i requisiti richiesti, e predisponendo un “codice di condotta” del personale e 

la “carta dei servizi”. Nel momento di richiesta/invito a partecipare alla selezione occorre dare massima 

trasparenza e pubblicità ad esempio tramite la pubblicazione dell’annuncio sui siti istituzionali ma anche nei 

giornali locali e/o nelle agenzie del lavoro. 

Il Consiglio prende atto della comunicazione e seguirà gli sviluppi. 

2.2.2. Comunicazione esito del procedimento disciplinare n.02-17/cd03 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che è pervenuta comunicazione da parte del Collegio di 

Disciplina Territoriale dell’Ordine degli Ingegneri di Biella con oggetto “Procedimento disciplinare n.02- 

17/cd03 Comunicazione dell’esito del procedimento”, con la quale si informa il Consiglio Direttivo l’esito del 

procedimento. 

Il Consiglio ne prende atto. 

2.2.3. Comunicazioni in merito alle valutazioni di politica ordinistica e di Federazione 

Il Presidente ing. Marco Francescon relaziona al Consiglio lo stato e le valutazioni sia sulla politica di 

categoria sia sulle difficoltà degli Ordini che della Federazione. Il Presidente ing. Marco Francescon 

relazione anche sulle problematiche e sulle richieste di riforma che, come Segretario della Federazione 

FIOPA, ha ricevuto e di cui si inizierà a parlare nel prossimo Consiglio di Federazione previsto per il 

17.05.2018 in occasione della valutazione del Bilancio e della proposta di modifica del “Regolamento 

Rimborsi”. 

Il Consiglio ne prende atto e chiede al Consiglio di rimanere aggiornato sulll’argomento. 
 
 

3) Comunicazioni dei Consiglieri 

3.1. Comunicazioni Consigliere Tesoriere ing. Nicola Mazzia Piciot e Consigliere ing. Anna Porro – 

incontro Precongressuale 

Il Consigliere Tesoriere ing. Mazzia Piciot e il Consigliere ing. Anna Porro relazionano ai Consiglieri la 

partecipazione in data 04/05/2018 all’incontro Precongressuale svoltosi a Roma presso l’Università Link 

Campus (via del Casal di S.Pio 44 a Roma). 

Il Consigliere ing. Anna Porro comunica che all’incontro si è riscontrato, anche a livello nazionale, una 

rappresentanza e un minor numero di iscritti del settore b. 



Il Consigliere Tesoriere ing. Nicola Mazzia Piciot comunica che erano presenti circa 100 persone di cui molti 

“volti nuovi” dovuti ai rinnovi dei Consigli Direttivi, mentre era abbastanza scarsa la rappresentanza dei 

Consiglieri Nazionali. 

I Consiglieri ingg. Anna Porro e Nicola Mazzia Piciot, partecipando ai Tavoli di Lavoro (rispettivamente 

Tavolo 1 e 5) hanno affrontato e portato le idee riguardanti il ruolo futuro degli Ordini, riscontrando che 

occorre “risollevare” il senso di appartenenza ad un Ordine. 

Il Consiglio ne prende atto e ringrazia i Consiglieri per la disponibilità e la partecipazione. 

3.2. Comunicazioni Consigliere ing. iunior Paolo Rolando 

Il Consigliere ing. iunior Paolo Rolando comunica che entro la scadenza del 30/04/2018, insieme al 

Consigliere ing. Antonello Bodo e di tutti i Consiglieri è stato aggiornato il sito dell’Ordine e ha comunicato 

quanto richiesto dalla Delibera ANAC 141/2018 – Amministrazione trasparente. 

Il Consiglio ne prende atto. 

3.3. Comunicazioni Consigliere ing. Alberto Colucci – partecipazione evento formativo Impianti 

Termici a Vercelli 

Il Consigliere ing. Alberto Colucci comunica che in data 10/05/2018 parteciperà all’evento “Impianti termici e 

risanamento della qualità dell’aria: obblighi e responsabilità degli installatori e manutentori negli scenari 

attuali e futuri in Piemonte”. Tale comunicazione non è giunta in modo ufficiale all’Ordine o ad 

amministrazioni biellesi, ma essendo l’avvio di un piano integrato di controlli sugli impianti termici tramite 

ARPA Piemonte, è opportuno partecipare essendo Provincie limitrofe. 

Il Consiglio ne prende atto, ed auspica che un evento simile si proponga anche a Biella. 

--- 

Alle ore 18,10 entra in Consiglio il Consigliere dott. ing. Antonello Bodo, il quale saluta il Presidente e i 

Consiglieri presenti. 

--- 

3.4. Comunicazioni Consigliere ing. Antonello Bodo – programma privacy 

Il Consigliere ing. Antonello Bodo comunica che si sta interessando ad un software al fine di verificare ed 

aggiornare i dati dell’Ordine per adeguamenti dettati dalle normative e riguardanti la privacy, quali ad 

esempio i requisiti di backup dei dati e la loro archiviazione. 

Il Consiglio ne prende atto e chiede al Consigliere ing. Antonello Bodo di farsi parte attiva nel valutare le 

necessità e proporre nella prossima seduta come procedere. 

 

4) Variazioni Albo 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che sono pervenute le seguenti variazioni all’Albo: 

4.1. Cancellazione ing. Evelyn Messone 

A seguito dell’iscrizione per trasferimento all’Ordine di Salerno si è provveduto alla cancellazione dell’iscritto 

dott. ing. Evelyn Messone, n. A 457 Sezione A settore a con decorrenza 03/05/2018. 

Il Consiglio prende atto della cancellazione 
 
 

5) Predisposizione Assemblea Iscritti 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che occorre iniziare ad organizzare l’Assemblea degli iscritti 

indicando la data del 21/06/2018 in quanto, in modo informale, è confermato l’intervento dell’ing. Gianni 

Massa. Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che vorrebbe comunque inviare lettera di invito a tutti 

i componenti del Consiglio Nazionale degli Ingegneri, proponendo loro di intervenire quali interlocutori 



esterni ai Consiglieri in modo da presentare agli iscritti un’Assemblea con ritmi e tematiche differenti dalla 

precedente i nuovi servizi a cui il CNI ritiene che gli Ordini Territoriali sia opportuno partecipino. 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che occorre predisporre i punti da affrontare in Assemblea a 

partire dalla Relazione del Presidente, il punto relativo all’approvazione del Bilancio Consuntivo e la 

presentazione dei nuovi iscritti. Presumibilmente verificando la disponibilità della sede, l’Assemblea si 

svolgerà presso il Relais Santo Stefano in via Garibaldi n.5 a Sandigliano. 

Il Consiglio ne prende atto e si attiverà per l’organizzazione. 
 
 

6) Richiesta nominativi 

6.1. Comunicazione nominativi FIOPA costituzione Commissione Pari Opportunità 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica la richiesta e chiede ai Consiglieri in merito ai delegati 

(effettivo e supplente) da comunicare a FIOPA in merito alla costituzione della Commissione Pari 

Opportunità. A seguito della pubblicazione della newsletter non sono pervenute disponibilità da parte degli 

iscritti. 

Il Consiglio comunicherà a FIOPA che al momento, e dopo invito agli iscritti tramite newsletter, non ha 

nominativi da proporre e non ritiene di dare nominativi imposti dal Consiglio stesso. 

6.2. Comunicazione nominativi FIOPA costituzione Commissione di Previdenza 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica la richiesta e chiede ai Consiglieri in merito ai delegati 

(effettivo e supplente) da comunicare a FIOPA in merito alla costituzione della Commissione Cassa di 

Previdenza. A seguito di colloquio con il Coordinatore della Commissione, ing. Sapienza, e con il Delegato 

Inarcassa per gli Ingegneri della Provincia di Biella, ing. Pier Giorgio Gariazzo, questi si è reso disponibile. 

Il Consiglio comunicherà a FIOPA come delegato effettivo il nominativo dell’ing. Pier Giorgio Gariazzo e 

come supplente il nominativo del Presidente. 

6.3. Comunicazione nominativo Commissione di Vigilanza sui locali/impianti di pubblico 

spettacolo – Comune di Occhieppo Superiore. 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che non sono pervenuti nominativi inerenti a partecipare alla 

Commissione di Vigilanza sui locali/impianti di pubblico spettacolo – Comune di Occhieppo Inferiore. 

L’Amministrazione comunale, in modo informale, sottolinea le proprie necessita per un evento organizzato a 

breve. Il Consigliere Bodo dà la propria disponibilità a partecipare alla Commissione in merito all’evento. 

 Il Consiglio ne prende atto e comunicherà il nominativo dell’ing. Antonello Bodo. 

--- 

Alle ore 18.40 entra in Consiglio il Consigliere dott. ing. Generoso De Rienzo, il quale saluta il Presidente e i 

Consiglieri presenti. 

--- 

7) Situazione organizzazione eventi formativi ed eventuali richieste di esonero CFP 

7.1. Incontro Giovani Ingegneri e Architetti 

Il Consigliere ing. Anna Porro comunica che in data 31/05/2018 alle ore 18.00 è previsto in sede l’incontro 

Giovani Ingegneri e Architetti dal titolo provvisorio “Pillole di Ingegneria”. Si invitano pertanto tutti i Consiglieri 

a partecipare. 

Il Consiglio ne prende atto. 

7.2. Seminario sulla privacy 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che in data 24 maggio 2018 si sta organizzando un evento 

inerente la privacy dei dati con intervento dell’Avv. Basso e del collega ing. Emilio Langhi. Il seminario 

dovrebbe avere un taglio abbastanza pratico sui nuovi adempimenti. 



7.3. Corso sulle barriere architettoniche 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che si sta organizzando nella prima settimana di giugno un 

corso sulle barriere architettoniche. 

7.4. Corso su rischi elettrici in cantiere 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che si sta organizzando nella seconda settimana di giugno un 

corso teorico e pratico inerente i rischi elettrici presenti nei cantieri. Il corso avrà riconoscimento per 

l’aggiornamento ai sensi del DLgs 81/08 sia per i coordinatori cantieri che per gli RSPP. 

Il Consiglio informerà gli iscritti tramite newsletter dei corsi in organizzazione. 
 
 

8) Varie ed eventuali 

Nessuna comunicazione. 

 
 

Non essendo null’altro all’ordine del giorno, la seduta termina alle ore 19,30. 

Il prossimo Consiglio è previsto in data 23/05 alle ore 17.00. 

 
 
 
 

 
Il Segretario Il Presidente 

dott. ing. Sergio Catozzo dott. ing. Marco Francescon 


